

Fecha Sección Página 18.11.2010 Ciudad 4

Cumbre de Alcaldes: Participan universitarios

Arman <mark>genoma</mark> urbano

> Realizan estudio para analizar cuáles son los problemas de las ciudades Manuel Durán e Iván Sosa

La inseguridad y la falta de empleo son los problemas que perturban el sueño de los alcaldes de ciudades de América Latina, Africa y Medio Oriente, de acuerdo con los primeros sondeos realizados entre autoridades de mil ciudades asistentes al congreso de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU) y la Cumbre de Alcaldes por el Cambio Climático

En ciudades de Europa y Estados Unidos, en cambio, las preocupaciones se concentran en el uso de la energía, así como en el abastecimiento y desalojo del agua, ante las consecuencias ocasionadas por el cambio climático.

Un grupo de 30 universitarios aprovecha la presencia de las autoridades locales en los edificios del Centro Histórico habilitados como sede de los encuentros, en donde les preguntan cuál es el principal problema urbano que les quita el sueño y las pro-

puestas de solución, con el objetivo de elaborar una base de datos que las urbes compartirán.

El alcalde de San Lorenzo, en Puerto Rico, les contó que agobiados por problemas de delincuencia juvenil, abrieron escuelas de Bellas Artes que funcionan las 24 horas del día.

El alcalde de Yakutia, al norte de Rusia, les explicó que sus problemas se deben a que en invierno registran una temperatura, bajo cero, de 68 grados centígrados, en tanto que en verano, el calor llega a 37 grados.

"Al proyecto le llamamos elaborar el mapa del genoma urbano y para eso integraremos las respuestas en una base con los problemas comunes y las soluciones más innovadoras y exitosas", comentó Ignacio López, de Pase Usted, la asociación civil a cargo del proyecto.

Políglotas y ataviados de playeras verdes, los universitarios de la Iberoamericana, la Anáhuac, integrantes todos de Pase Usted se acercan a los alcaldes identificados por un gafete y les piden responder a las preguntas ante una cámara.

Ĝuillermo Ruiz de Teresa, uno de los fundadores de Pase Usted, entrevistó a Canon Kormatz y Edibe Sahin, las primeras mujeres alcaldesas en Turquía.

Canon Kormatz le dijo que sus desvelos obedecen a que en la ciudad de Agri, en una de las 81 regiones de Turquía, en sequía la escasez de agua es muy conflictiva y cuando llueve, las inundaciones en los barrios son recurrentes.

Los jóvenes en busca de elaborar el mapa del genoma urbano abordaron al alcalde de una de las pocas ciudades en Benin, nación africana, en donde les preocupan los desastres naturales que agravan la pobreza en el país.

ASÍ LO DIJERON

En Sonoma, California, les preocupa cómo aprovechar el calor generado en el tratamiento de las aguas residuales para disminuir su impacto al cambio climático".

Jimena Veloz,

estudiante del CIDE, participante en el proyecto del mapa del genoma urbano.

En una ciudad de una isla en Estonia, en Europa, presumen que todo es natural, pero dicen que los jóvenes emigran y sólo quedan viejos".

José Góngora,

de Pase Usted.

En Rosario,
Argentina, la inversión privada ha resuelto problemas urbanos para los que los recursos

públicos ya no alcanzaban".

Ignacio López, de Pase Usted.



Página 1 de 2 \$ 47688.26 Tam: 481 cm2 RAGONZALEZ



Fecha	Sección	Página
18.11.2010	Ciudad	4



PRESUMEN. A un lado de la Alameda Central, Ebrard inauguró ayer la Exposición "Ciudad de México", donde mostraron a los alcaldes acciones tomadas en materia de seguridad, movilidad y medio ambiente.

Crean agora

Una agora móvil fue instalada por universitarios en el Palacio de Minería para hablar con los alcaldes.

- La estructura tiene forma de gradas encontradas.
- Fue diseñada por el arquitecto y artista urbano Pedro Reyes.
- El foro fue diseñado con la inspiración de la agora en donde los griegos discutían los temas de la ciudad.